

Étude lexicométrique de la couverture médiatique des conflits du Haut Karabagh dans la presse française (2020-2023)

Sylvia Kasparian¹, Lucie Loubere²

¹Université de Moncton – sylvia.kasparian@umoncton.ca

²Université de Toulouse – lucie.loubere@univ-tlse2

Abstract

In September 2023, after long months of embargo and three years after the offensive of 2020, Azerbaijan is again at war with Armenia. This conflict is part of a complex history dating back to 1923. In order to explore variations in media coverage, both in terms of quantity and discourse, we have built up a corpus of French press articles covering the last three periods of conflict. Lexicometric tools such as specificity analysis and Reinert-type classification show how media coverage of conflict is embedded in international news, and how the latest conflict is characterized by an intensification of discourse.

Keywords: Karabagh-Artsakh, ethnic cleansing, French media, Reinert Classification, specificities, cooccurrences.

Résumé

En septembre 2023, après de longs mois d'embargo et trois ans après l'offensive de 2020, l'Arménie connaît une nouvelle guerre contre l'Azerbaïdjan. Ce conflit s'inscrit dans une histoire complexe remontant à 1923. Afin d'explorer les variations de la couverture médiatique en quantité, mais également dans le discours, nous avons constitué un corpus reprenant les articles de presse française tout au long des trois dernières périodes de conflit : la guerre de 2020, l'embargo de 2023 et l'offensive finale en septembre 2023. Les outils lexicométriques comme l'analyse de spécificités et la classification de type Reinert, montrent comment la couverture médiatique des conflits s'inscrit dans l'actualité internationale et comment le dernier conflit est caractérisé par une intensification des discours.

Mots-clés : Karabagh-Artsakh, nettoyage ethnique, média français, Classification Reinert, spécificités, cooccurrences.